



Córdova Morales Adonis Omar

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Reportes de lectura

Antropología Médica II

2do. semestre

“C”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de mayo del 2023

Enfoque antropológico OMAR

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud enfermedad, forma de aliviarla, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina en cualquier civilización o sociedad pueden escudriñarse desde tiempos remotos ya que se cuenta con la información suficiente que pone en evidencia la llamada práctica médica. La preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo ha llevado a buscar recursos eficaces para sus males. Ha sido evidentemente que la eficacia de los remedios en ocasiones se basaba casi exclusivamente en lo que se ha llamado fe de los enfermos, ya sea en la curador o en los remedios que este recomendaba. Puede decirse que se cura de lo real por medio de lo simbólico; sin embargo, para que es la cura de lo real por medio de lo simbólico; sin embargo para que realmente sea eficaz, es necesario que el simbolismo utilizado esté basado en un régimen de conexión simbólica compartida por el especialista sea por un curandero, chamán, médico alopático u otro, el enfermo y su grupo social de referencia. El lenguaje que subyace a todo pensamiento está enriquecido de imágenes magnetizadas por emociones y experiencias.

Antro

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Enfoque antropológico de ^{normalidad} de OMAR

La antropóloga norteamericana Sherry Ortner inspirada en lo que entendió como descripción densa, la riqueza, exhaustividad y detalle que debería contener el relato etnográfico la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia. En el foco de su crítica caben tanto los análisis, como también los estudios subalternos y orientaciones del marxismo cultural influenciadas por Raymond Williams, el incorrecto tratamiento de la cultura así como la posibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto. Su conclusión es categórica, la mayoría de estudios que se orientan es en estudiar la resistencia y no logran construir un relato que objetivamente de cuenta de las intenciones, los deseos, temores y proyectos de actores envueltos en diversas dramas sociales, básicamente por no abordar las cuestiones de las políticas internas de esos grupos y estar sumidos en una crisis de representación que impide la posibilidad de lograr verdaderas retratos sobre ellos. Para una disciplina como la antropología, inmersa en el carácter subjetivo e intersubjetivo del registro y análisis de pautas culturales, una posición que se tiene que

COMAFE

UMPR

23/05/23

Enfermabilidad

Se define a la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad. En cuanto a Salud pública se habla de la disciplina encargada de la protección de la salud a nivel poblacional, cuyo objetivo es mejorar la salud de la población, así como el control y la erradicación de las enfermedades. Es una ciencia de carácter multidisciplinario ya que utiliza los conocimientos de otras ramas del conocimiento como las ciencias Biológicas, la participación de especialistas en medicina, enfermería, sociología, estadística, veterinaria y otras ciencias y áreas es preciso gestionar los recursos para asegurar que sus servicios lleguen a la mayor cantidad de gente posible. La salud pública no puede ofrecer servicios de avanzada para ciertas personas y descuidar las condiciones de salud del resto, ya que parte de un principio comunitario y no personal. Por ello es importante resaltar que la enfermabilidad hace referencias al ser humano en cuanto organismo es decir, permanentemente al sujeto. El ser humano configura la enfermabilidad de modo particular es decir, "hace la enfermabilidad". Los organismos de la salud pública deben evaluar las necesidades de salud de la localidad,

Medicina tradicional ayurveda

Definido y caracterizado desde una perspectiva sociocultural y de maneras contemporáneas un sistema médico corresponde a un espacio asociado con prácticas y discursos dedicados a restaurar la armonía-salud-en el cuerpo-soma y el ser social. De esta manera, un sistema médico es una institución social que hace parte del sistema cultural de cualquier sociedad y como tal, ofrece una plataforma para responder a preguntas sobre la vida y la muerte, la naturaleza y la cultura, la ciencia y la filosofía. De la misma manera, en tanto parte del sistema cultural en el que el sistema médico se construye y localiza, categorías tales como cuerpo, mente, psique, alma, enfermedad y salud juegan un rol importante. La medicina ayurvédica, en tanto institución social y sistema de conocimiento, significa en lenguaje Sanscrito "ciencia de la vida", "conocimiento de la vida" o ciencia de la duración de la vida y se constituye en una de las más viejas conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente en la India; de igual manera, en tanto institución social, aparece ligada estrechamente a circunstancias específicas de la no solo es un sistema médico para proveer salud, sino que fundamentalmente

BIBLIOGRAFIAS

Moreno-Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *salud pública de México*, 49(1), 63-70.

Lo puedes encontrar en: <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

JAVIER, J. C. ENFERMEDAD Y ENFERMABILIDAD. RELACION MEDICO PACIENTE.

Lo puedes encontrar en: http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003

Stepke, F. L. (2022). MARTÍNEZ-PINTOR, F. y MARTÍNEZ GAMO, A. Antropología Médica. Medicina basada en la Antropología. *Acta Bioethica*, 28(2), 323-324.

Moreno Leguizaman C.J.(2006). Salud enfermedad y cuerpo. Mente en la medicina ayurvedica de la India y en la biomedicina contemporánea. Antipada Revista antropológica y arqueológica 3,91-21.

Lo puedes encontrar en: http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006